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COMITÉ REGIONAL CENTRO DE EDUCACIÓN – CTCP 

ACTA No. 006 
FECHA 
 28 de octubre de 2022 

ORDEN DEL DÍA: 
 
Reunión: Comité Regional Centro de Educación Consejo Técnico de Contaduría Pública. 
 

1. Ingreso de los participantes. 

2. Saludo y avances con Comité Nacional, presentación de la presidente del Comité 

Regional Centro de Educación. 

3. Presentación de los avances de los trabajos realizados por Objetivos 1, 2 y 3 del Comité 

Regional Centro de Educación. 

4. Ajustes del Cronograma. 

5. Compromisos. 

6. Proposiciones y Varios.  

7. Finalización.  

SECRETARIA TÉCNICA:  
Marisol Martínez de la Peña 

PRESIDENTE: 
Dra. María Elena Escobar 

LUGAR: 
Universidad Externado de 
Colombia/Vía Teams 

HORA INICIO 
2:00 PM 

HORA FINAL 
3:00 PM 

 
 

DESARROLLO DEL ORDEN DEL DÍA: 
 
1. Ingreso de los participantes – Verificación del Quorum 

 

Siendo las 2:00 p.m., se inicia la reunión con la participación de las siguientes 

universidades a la reunión de la instalación del Comité Regional de Educación centro 

(CTCP), contando con las siguientes participaciones: 

NO. UNIVERSIDAD 
ASISTENTE 

NOMBRE DEL ASISTENTE CARGO 

1 Universidad 
Externado de 
Colombia 

María Elena Escobar Ávila Decana 

2 Universidad La 
Gran Colombia 

Marisol Martínez Directora 

3 Consejo Técnico 
de la Contaduría 
Pública 

Jairo Cervera Consejero 
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4 Consejo Técnico 
de la Contaduría 
Pública 

Jorge Patiño Funcionario CTCP 

5 Universidad La 
Gran Colombia 

Otto Perdigón Docente 

6 Universidad La 
Gran Colombia 

Fredy Guerrero Docente 

7 Universidad 
Externado de 
Colombia 

Gisel Forero Docente 

8 Universidad de 
Cundinamarca 

Hernán Alejandro Alonso Docente  

9 Universidad 
Javeriana 

Yully Marcela Sepúlveda Docente 

10 Universidad 
Piloto 

Luis German Zamora Alejo Docente 

11 Universidad de 
la Salle 

Milena Carmona Docente 

12 Universidad Sur 
Colombiana 

Felix Armando Rojas Docente 

13 Universidad 
Cafam 

Giovanny Andrés Parra Docente 

14 Universidad de 
la Salle 

José Jimmy Sarmiento Docente 

15 Universidad 
Militar Nueva 
Granada 

Robinson Dueñas Docente 

16 Universidad 
Santo Tomas 

Ciro Alfonso Amaya Docente 

 

 

Una vez verificado el ingreso de los asistentes, se continúa con el orden del día. 

 

2. Saludo y Presentación de la presidente del Comité Regional Centro de 

Educación. 

La presidente del Comité Dra. María Elena Escobar da la bienvenida a los profesores 
asistentes de las diferentes universidades participantes en el Comité. Manifestó que 
el próximo 2 de noviembre el presente año a las 4:00 pm, se realizará la próxima 
reunión del Comité Nacional. 
 
Así mismo; hizo referencia sobre los avances del trabajo realizado en el Comité 
Nacional, comentó que ellos también han cancelado algunas reuniones y que en la 
próxima reunión de este Comité nos comentará avances, así mismo manifestó que  
todavía no es posible hacer una reunión nacional hasta tanto no tengamos definidos 
adelantos respecto del documento que se quiere, pero que es importante tener una 
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reunión con todos los comités a nivel general y proponer una fecha para ello, así 
como el cronograma y el lugar de la reunión en unos de los auditorios que muy 
gentilmente las Universidades Ecci y los Libertadores habían ofrecido. La Dra.  María 
Elena comentó sobre la posibilidad de llevar la propuesta a nivel nacional para que 
se realice una reunión en el mes de noviembre o diciembre, de forma tal que se 
agrupe a la mayoría de los representantes de las universidades y hacer el 
lanzamiento en la última semana de noviembre. Así mismo hizo referencia a la 
solicitud allegada al CTCP de dar continuidad a la colaboración sobre la actualización 
de la base de datos de las universidades intervinientes. 
 
Mencionó la importancia de contar con la aprobación de los asistentes sobre llevar 
la propuesta a nivel nacional, para lo cual todos los asistentes manifestaron su 
aprobación y se enfatizó sobre la importancia de definir una fecha para lo pertinente, 
la cual se comunicará en la próxima reunión del comité. 
 
3. Presentación de los trabajos realizados por Objetivos 1, 2 y 3 del 

Comité Regional Centro de Educación. 
 
Respecto al objetivo 1, mesa que lidera la Dra. María Elena, manifestó que no se ha 
avanzado mucho por la acreditación de la Universidad Externado y que por lo tanto 
queda el compromiso de parte de este grupo de trabajo de ir avanzando y mostrar 
resultados en la próxima reunión. 
 
El objetivo 2, especifica que se han reunido y que se ha avanzado en el documento 
borrador con la propuesta correspondiente y esperan comentarios por parte del resto 
de los equipos ya que la idea es seguir avanzando. En este Grupo; se han abordado 
los problemas de conocimiento, la búsqueda de los planes de estudio para evidenciar 
el conocimiento teórico, entre otros. 
 
El profesor Hernán Alonso profesor de la Universidad de Cundinamarca, mencionó 
que han habido complicaciones para la asistencia de los encuentros del grupo y que 
se ha contado con la colaboración de las Universidades San Mateo, entre otras, 
relacionó también la realización de un conversatorio en temas de epistemología en 
el cual se brindaron aportes y el apoyo que recibieron de un foro que se realizó por 
la Universidad de Cundinamarca, en temas que se están estructurando como 
cumplimiento del objetivo de trabajo. Finalmente, mencionó que todos los aportes 
han sido valiosos y se han discutido, llegando así a una construcción reflexiva. 
 
En cuanto al tercer grupo cuyo objetivo es el tres (3),  el cual consiste en analizar y 
aportar en materia de tendencias internacionales de la profesión contable, la 
presentación estuvo a cargo de la profesora Yuly Marcela Sepúlveda de la 
Universidad Javeriana, quién comentó que se realizó una división por jurisdicciones, 
estableciendo dentro del cronograma de trabajo realizar entregas en más de un 70% 
para el 18 de octubre del presente año, al respecto mencionó que se está 
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consolidando el documento y se ha venido realizando su carga continua en el drive, 
algunas de las jurisdicciones de análisis son EEUU, Canadá, Australia y hace falta 
realizar los estudios respectivos a nivel de Europa y América Latina. En este grupo 
de trabajo se ha venido realizando un estudio exhaustivo por cada país; una 
contextualización y caracterización por cada región en materia de la profesión 
contable, desde el ámbito regulatorio y lo que se ha venido realizando en materia 
de tendencias a nivel general y lo que puede requerir el profesional contable. 
 
Una contextualización a nivel de educación es el énfasis del trabajo realizado por 
esta mesa y lo que se tienen actualmente para la profesión. Finalmente; comentó 
sobre la recopilación de los avances los cuales ya se encuentran en el drive 
respectivo.  
 
La Dra. María Helena comentó sobre la estructura que se hizo en conjunto y 
preguntó sobre si se está realizando el trabajo respectivo de acuerdo con ella. Para 
lo cual, manifestó que, como presidente del Comité Regional y representante de la 
Universidad Externado, se encargará en conjunto con su equipo de trabajo de 
consolidar los avances de cada una de las mesas y objetivos propuestos. 

   
 

4. Ajustes del Cronograma. 

 

La Dra. María Elena, comentó que el 11 de noviembre se realizará la próxima reunión 

con el Comité Regional y propone que el día 6 de diciembre de 2022 se realice la 

reunión presencial en las instalaciones de la Universidad Externado, este día se 

efectuaría un trabajo conjunto sobre el documento final de la estructura curricular. 

Seguidamente, todos los asistentes manifestaron su acuerdo y aprobación. 

Finalmente; manifestó que en la próxima reunión del 11 de noviembre de 2022 

(próxima reunión), se solicitará a los asistentes del Comité Regional, la confirmación 

de la participación a esta reunión presencial en la Universidad Externado para 

efectos de la logística.  

 

5. Compromisos 

Se definió que en la próxima sesión se debe presentar el trabajo realizado y demás 
avances por cada grupo, de acuerdo con los cronogramas de trabajo propuestos, la 
reunión se estima para el próximo viernes 11 de noviembre de 2022 a las 2:00 pm. 

 

6. Proposiciones y Varios 

La Dra. María Elena otorgó la palabra al profesor José Jimmy Sarmiento de la 
Universidad de la Salle, quien manifestó la carga de trabajo en varios frentes por lo 
parte de los integrantes del Comité y el compromiso con las universidades que 
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representan, preguntó si el Comité ha pensado en entregar otro tipo de producto 
como por ejemplo: memorias, artículos o documentos que nutran la investigación, 
o si se ha contemplado un ejercicio de producción académico que refleje de alguna 
manera lo que se está haciendo. Al respecto la Dra. María Elena, aclaró ante el 
Comité que la producción del Comité es un documento a nivel Regional y que la 
producción por cada comité es un ejercicio similar para entrega al Comité Nacional. 
Puntualizó, que la oportuna entrega de un solo documento; es el objetivo del Comité 
Nacional como insumo para que el CTCP proponga un cambio normativo. 
 
Manifestó también la presidente, que no se ha conciliado la propuesta adicional para 
fines de investigación y que no tiene objeción de considerar que de la producción 
final pueda salir un libro digital donde se recojan las diferentes experiencias por cada 
grupo de trabajo. Enfatizó, que puede ser un ejercicio valioso, el realizar un trabajo 
en conjunto donde pudiera emitirse tres (3) capítulos por cada objetivo y proponer 
a las otras regionales, que si bien, aún no se ha discutido de esa manera, cada grupo 
lo puede discutir en la reunión a realizarse el 11 de noviembre de 2022, y que por 
lo tanto este tema hará parte de la agenda. 
 
Finalmente, la dra. María Elena mencionó que si todos los integrantes del Comité 
están de acuerdo; en la próxima se debatirá y se votará por consenso, la mencionada 
propuesta.  
 
7. Finalización. 

Se finalizó la reunión del Comité Regional Centro de Educación-CTCP, agradeciendo 
a todos los asistentes, y nuevamente como en todas las reuniones se invita a realizar 
el trabajo correspondiente para hacer realidad el objetivo propuesto en pro de la 
educación de los nuevos profesionales en Contaduría Pública.  
 
 
 
 
 
 
 
 
María Elena Escobar Ávila                                Marisol Martínez de la Peña 
Presidente               SecretariaTécnica  
Comité Regional de Educación Centro           Comité Regional de Educación Centro 


